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Медаль, удостоверение и дип-
лом почетного гражданина Гади-
су Гаджиеву вручили глава город-
ского округа «город Дербент»
Малик Баглиев и председатель Со-
брания депутатов городского ок-
руга «город Дербент» Мавсум
Рагимов.

-От имени жителей города,
Собрания депутатов и городской
администрации поздравляю вас с
заслуженной наградой! Звание
«Почетный гражданин города
Дербента» создано для таких лю-

Гадис Гаджиев – почётный
гражданин Дербента

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА

Амина РАГИМХАНОВА

4 апреля в администрации города состоялась торжественная цере-
мония вручения знаков отличия «Почетный гражданин города Дер-
бента». Высокой награды был удостоен судья Конституционного суда
Российской Федерации  Гадис Гаджиев.

дей, как вы: талантливых, трудолю-
бивых, прославляющих наш город.
Вы - гордость нашей республики!
– сказал Малик Баглиев.

В свою очередь, Гадис Гаджи-
ев отметил, что ему приятно и от-
ветственно принять данное звание.

– Мне чрезвычайно приятно
получить эту высокую награду.
Дербент – великий город. Это не
только город с многовековой ис-
торией, богатый архитектурными
памятниками древности. Это, в
первую очередь, памятник чело-

веческой доброты. В этом городе
царит особенная атмосфера теп-
лоты, дружелюбия и гостеприим-
ства, и я горд быть частью этого, -
сказал он.

Напомним, что Гадис Гаджи-
ев внес неоценимый вклад в праз-
днование 2000-летия Дербента. Он
также принимал активное участие
в процессе включения цитадели
Нарын-кала в список Всемирного
культурного наследия ЮНЕСКО.  

Гадис Гаджиев - судья Консти-
туционного суда РФ, один из раз-
работчиков федерального консти-
туционного закона о Конституци-
онном Суде РФ. Принимал учас-
тие в обсуждении законопроектов
«О внесении изменений и допол-
нений в Закон Российской Феде-
рации «О статусе судей в Россий-
ской Федерации» и «О судебной
системе Российской Федера-
ции»». 14 февраля 1995 года вклю-
чен в состав первой палаты Кон-
ституционного суда. Член Анали-
тической комиссии по Регламен-
ту и вопросам применения Феде-
рального конституционного зако-
на «О Конституционном Суде.
Российской Федерации». Гадис
Гаджиев - автор 192 научных ра-
бот, в том числе 5 монографий.

Напомним, муниципальное
звание «Почетный гражданин го-
рода Дербента» присваивается в
знак признания особо выдающих-
ся заслуг перед городом, вклад в
его развитие, повышение его роли
и авторитета в регионе, России и
на международной арене.

Рассматривая первый вопрос по-
вестки дня, члены комиссии заслу-
шали информацию главного специ-
алиста отдела АТК, секретаря АНК
г.Дербента Шевкета Джаватова «Об
итогах работы антинаркотической ко-
миссии городского округа «город
Дербент» в 2016 году и мерах по по-
вышению ее эффективности в 2017
году».

Докладчиком было отмечено, что
в 2016 году, согласно принятым ко-
миссией решениям, на территории
города проведен ряд мероприятий, в
том числе в образовательных учреж-
дениях проведены информационно-
разъяснительные мероприятия с уча-
щимися и родителями, активизирова-
на работа с социально неблагополуч-
ными семьями, проведены акции ан-
тинаркотической направленности, ме-
дицинские осмотры и анкетирование
учащихся средних и старших классов.

Профилактика наркомании остается
приоритетной задачей для города

Амина РАГИМХАНОВА

3 марта в Дербенте под председательством заместителя главы ад-
министрации Джалалутдина Алирзаева прошло заседание антинарко-
тической комиссии городского округа «город Дербент». Члены ко-
миссии обсудили наркоситуацию, складывающуюся в городском ок-
руге, а также меры, которые необходимо предпринять, чтобы снизить
уровень наркотизации населения, устранить причины и условия, не-
гативно влияющие на наркотическую обстановку. К участию в обсуж-
дении были приглашены работники администрации города, правоох-
ранительных органов, учреждений образования и здравоохранения.

По второму вопросу – «Анализ
распространения наркомании и ВИЧ-
инфекции на территории городского
округа «город Дербент» в 2016 году
и мерах по ее снижению в 2017 году»
- на заседании выступили главный
врач ДМНД Абдул Исрафилов и
врач инфекционист-спидолог ГБУ
РД «ЦГБ» г.Дербента Людмила Ай-
вазова. По словам докладчиков, в те-
чение 2016 – I-го квартала 2017 гг.
было проведено более 30 межшколь-
ных семинаров и конференций по воп-
росам наркозависимости и профилак-
тики ВИЧ. Также учащиеся образо-
вательных учреждений стали актив-
ными участниками классных часов,
«круглых столов», тренингов, акций
и выставок на эту тему. Из доклада
можно сделать вывод, что работа по
антинаркотической пропаганде и про-
филактике ВИЧ среди обучающихся
в школах города ведется на хорошем

уровне, она приобрела целевой, сис-
темный характер. Были определены
приоритетные направления и выра-
ботаны рекомендации по повышению
эффективности антинаркотической
работы.

Подводя итоги заседания анти-
наркотической комиссии, Джалалут-
дин Алирзаев подчеркнул необходи-
мость обеспечить координацию дея-
тельности органов местного самоуп-
равления, правоохранительных орга-
нов, общественных организаций. Он
отметил, что администрация город-
ского округа «город Дербент» счи-
тает борьбу с наркоманией важной за-
дачей и совместно с другими госу-
дарственными органами власти при-
нимает эффективные меры противо-
действия распространению наркома-
нии среди населения города.

В ходе совещания были заслуша-
ны сообщения заместителей главы ад-
министрации и руководителей управ-
лений и отделов об участия в феде-
ральных и республиканских целевых
программах и подпрограммах, объё-
мах привлечённых в экономику, жи-
лищно-коммунальное  хозяйство, со-
циальную сферу, в сферы образова-
ния и культуры средств федерально-
го и республиканского бюджетов.

В частности, заместитель главы
администрации Рустам Фарманов ин-
формировал об участии организаций
и учреждений города в федеральной
программе социально-экономическо-
го развития и в двух подпрограммах
– «Формирование благоприятной ин-
вестиционной среды» и «Развитие
субъектов малого и среднего пред-
принимательства». Сегодня форми-
руется целевая модель, то есть комп-
лекс факторов обеспечения благопри-
ятного инвестиционного климата по
нескольким направлениям, для каж-
дого из которых определено целевое
значение и показатели оценки его до-
стижения, разрабатывается стандарт
деятельности органов местного само-
управления по обеспечению благо-
приятного климата в городе. В госу-
дарственной программе «Развитие
промышленности и повышение её
конкурентоспособности», по его сло-
вам, участвует только ЦНИИ «Вол-
на», тогда как городские власти гото-
вы оказать предприятиям промыш-
ленности всю необходимую помощь
для вхождения в эту программу. На
стадии доработки находится план ме-
роприятий по снижению неформаль-
ной занятости на 2017 год с помесяч-
ной разбивкой, также разрабатывает-
ся транспортная стратегия города в
рамках направления «Безопасные и
качественные дороги».

В свою очередь заместитель гла-
вы администрации Сергей Ягудаев
сообщил о том, что проект муници-
пальной программы «Формирование
современной городской среды» раз-
мещен на официальном сайте админи-
страции города и доступен для пуб-
личного обсуждения. Разработаны

Малик Баглиев: «Надо активнее
участвовать в федеральных

целевых программах»
Наида КАСИМОВА

Дербенту необходимо активнее участвовать в федеральных и рес-
публиканских целевых программах и подпрограммах. Об этом глава
городского округа «город Дербент» Малик Баглиев заявил на аппа-
ратном совещании с руководителями служб и структурных подразде-
лений администрации, которое состоялось в понедельник 3 апреля.

пять проектов благоустройства дво-
ров многоквартирных домов, состав-
лены ведомости работ. Город сегодня
также участвует в программах по кап-
ремонту многоквартирных домов, пе-
реселению из ветхого и аварийного
жилья, безопасности дорожного дви-
жения. В рамках реализации програм-
мы формирования современной го-
родской среды на благоустройство
парков выделяется 12 млн. руб., а на
капитальный ремонт дворовых тер-
риторий и благоустройство мест мас-
сового отдыха – 78 млн. рублей.

По окончании отчётов Малик Баг-
лиев поручил своим заместителям
проанализировать перечень госпрог-
рамм, условия участия, в том числе и
в рамках возможностей софинансиро-
вания из местного бюджета, наладить
механизм взаимодействия с отрасле-
выми министерствами и ведомствами,
обеспечить качественное сопровож-
дение заявок в федеральных и рес-
публиканских структурах.

-. Сегодня федеральный центр
предоставляет регионам огромные
возможности. То есть при софинан-
сировании субъектом до десяти-пят-
надцати процентов остальной объем
средств на реализацию программы
выделяет федеральный центр. Мы
должны активнее участвовать в фе-
деральных и республиканских целе-
вых программах и подпрограммах, ко-
торые предлагают федеральные и
республиканские министерства. Даже
в кажущихся нам незначительными.
Разрабатывайте программы, выходи-
те на федеральный и республиканс-
кий уровень, - призвал участников
совещания Малик Баглиев.

В совещании также приняли уча-
стие и выступили председатель город-
ского Собрания депутатов Мавсум
Рагимов, заместители главы админис-
трации Мехти Алиев, Джалалутдин
Алирзаев, Дмитрий Дунаев, началь-
ник ГУО Вадим Кулиев, начальник
УЖКХ Салих Рамазанов, начальник
управления земельных и имуществен-
ных отношений Заур Эминов и дру-
гие.
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В работе заседания комиссии
приняли участие представители
городского управления ГОЧС,
надзорных служб, правоохрани-
тельных органов, образования,
здравоохранения, жилищно-ком-
мунального хозяйства, управляю-
щих компаний и других комму-
нальных структур.

Перед началом мероприятия
участники заседания почтили ми-
нутой молчания память жертв тер-
рористического акта, произошед-
шего 3 апреля в Санкт-Петербург-
ском метро.

Первым на заседании был рас-
смотрен вопрос о подготовке к
безаварийному пропуску павод-
ковых вод на территории ГО «го-
род Дербент». С информацией по
этому вопросу выступили пред-
ставители филиала оросительно-
го канала «Самур-Дербент» и
УЖКХ, которые рассказали о том,
какая работа проводится по очис-
тке канала и что мешает прово-
дить здесь профилактические ра-
боты. Как выяснилось, из-за хао-
тичной застройки на улицах Дрож-
жина, Мамедбекова, вдоль берега
канала тяжёлая техника не в состо-
янии вплотную подойти к этому
объекту, что сильно затрудняет
работы по очистке русла канала
«Самур-Дербент». Тем не менее,
профилактические работы здесь
продолжаются, так же как и на дру-
гих гидротехнических объектах с
тем, чтобы обеспечить беспере-
бойный пропуск паводковых вод
и их сброс в море.

Участники заседания также

ЗАСЕДАНИЕ КОМИССИИ ПО ЧРЕЗВЫЧАЙНЫМ СИТУАЦИЯМ

Обеспечить надёжное функционирование
систем жизнеобеспечения

Тофик МИРЗАХАНОВ

4 апреля в актовом зале управления ГОЧС состоялось заседание
городской комиссии по чрезвычайным ситуациям и обеспечению по-
жарной безопасности, которое открыл и вёл заместитель главы админи-
страции городского округа «город Дербент» Джалалутдин Алирзаев.

рассмотрели вопросы по проти-
водействию пожарам и  выжига-
нию сухой растительности на тер-
ритории города, которые должны
быть решены до середины мая
нынешнего года. Выступивший на
заседании инспектор надзорной
пожарной службы управления
ГОЧС Юсуф Абдуразаков проин-
формировал коллег о противопо-
жарных мероприятиях, предпри-
нимаемых в целях профилактики
в многоквартирных домах, учеб-
ных заведениях, учреждениях здра-
воохранения и других социальных
объектах. К сожалению, противо-
пожарная пропитка деревянных
конструкций стоит очень дорого,
поэтому эти вопросы решаются
поэтапно, и к началу летнего сезо-
на планируется обработать анти-
септиком большинство зданий
учреждений, функционирующих
на территории города. Однако ле-
том большую опасность пред-
ставляют пустыри с сухой травой,
расположенные в микрорайонах
«Аэропорт», ЦГБ, возле северно-
го, южного въездов в Дербент и в
других окраинах города.

«О проведении на территории
городского округа «город Дер-
бент» надзорно-профилактичес-
кой операции «Жилище» - так был
обозначен третий вопрос повест-
ки дня заседания. О проблемах,
выявившихся в ходе осмотра мно-
гоквартирных домов и дворов,
рассказали главный инженер уп-
равляющей компании ЖЭУ «При-
морский» Тофик Гайдаров и ра-
ботники ЖКХ. Они акцентирова-

ли внимание участников заседа-
ния на домах с ветхой электропро-
водкой, которые очень опасны из-
за короткого замыкания. Именно
поэтому в городе происходит не-
мало возгораний и пожаров в до-
мах и различных учреждениях.
Кроме того, жильцы многоквар-
тирных домов самовольно уста-
навливают во дворах барьеры,
преграждающие пути автомоби-
лям, совершенно не задумываясь
о том, что они тем самым пре-
граждают пути пожарным маши-
нам, автомобилям скорой помо-
щи и другим  автомашинам спе-
циального транспорта.

На заседании также выступил
начальник отдела надзорной дея-
тельности Министерства по граж-
данской обороне и чрезвычайным
ситуациям РД Алигейдар Гужаев,
отметивший, что в Дербенте на
балансе пожарной части отсут-
ствует такое необходимое в чрез-
вычайных ситуациях оборудова-
ние, как длинные пожарные лест-
ницы и так называемые «кубы (на-
дувные) жизни». Без них очень
сложно проводить эвакуацию по-
страдавших с верхних этажей вы-
сотных домов, которых в Дербен-
те с каждым годом становится всё
больше и больше. Все эти обстоя-
тельства очень затрудняют дей-
ствия пожарных команд во время
тушения пожара и снижают эф-
фективность борьбы с огнём.

В работе заседания городской
комиссии также приняли участие
и выступили: начальник городско-
го управления ГОЧС Сайбун Сай-
бунов, главный врач ЦГБ Румина
Демирова, начальник ГУО Вадим
Кулиев, главный инженер ООО
«Водкан» Магарам Сейфуллаев,
начальник Дербентского террито-
риального отделения «Роспотреб-
надзор» Арсен Касимов и другие.

Итоги заседания городской ко-
миссии по чрезвычайным ситуа-
циям подвёл Д. Алирзаев, отме-
тивший необходимость усилить
профилактическую работу в уч-
реждениях и организациях, а так-
же активней вести пропаганду по
обеспечению пожарной безопас-
ности в средствах массовой ин-
формации. Он также предложил
исключить из состава городской
комиссии отдельных руководите-
лей, которые систематически иг-
норируют её работу, и включить
в неё новых специалистов.

На прошлой неделе глава город-
ского округа «город Дербент» Ма-
лик Баглиев провёл рабочее сове-
щание, в работе которого приняли
участие депутаты городского Со-
брания, владельцы коммерческих
объектов, расположенных на ули-
це Х. Тагиева,  руководители, пред-
ставители отдела архитектуры и гра-
достроительства, жилищно-комму-
нального хозяйства и других струк-
турных подразделений муниципа-
литета. На совещании были обсуж-
дены вопросы архитектурного об-
лика магазинов и зданий этого мик-
рорайона, который должен соответ-
ствовать всем современным требо-
ваниям. Особенно это касается до-
мов и торговых точек, расположен-
ных в непосредственной близости
от входа на территорию примор-
ского бульвара.

Однако, к сожалению, ряд ком-
мерческих объектов и магазинов,
расположенных рядом с новым
приморским бульваром, мягко го-

Бизнес должен быть социально ответственным
Тофик МИРЗАХАНОВ

Совсем немного времени остаётся до сдачи в эксплуатацию набе-
режной по улице Х. Тагиева, где в настоящее время уже завершаются
строительные работы. Параллельно со строительством приморского
бульвара завершается и благоустройство самой улицы Х.Тагиева, на
которой ещё с прошлого года начались работы по прокладке ливневой
канализации, замене опор линий электропередач и другие сопутству-
ющие мероприятия по благоустройству этой прибрежной магистрали.

воря, не соответствует современ-
ным архитектурным требованиям
и портит общую картину. В беседе
с журналистами, которые недавно
побывали на улице Х. Тагиева, и.о.
начальника отдела архитектуры и
градостроительства администра-
ции города Абулферз Ахмедханов
обратился к владельцам коммер-
ческих объектов с предложением
произвести косметический ремонт
или облицевать фасады магазинов,
торговых точек, озеленить террито-
рию и навести порядок вокруг ком-
мерческих объектов.

Следует отметить, что стены
коммерческих объектов в этом
микрорайоне  облеплены различ-
ными пожелтевшими от времени
рекламными объявлениями, кото-
рые в целом придают им унылый
вид и не красят самих владельцев
этих зданий. Вокруг них немало
мусора, в том числе и строитель-
ного, кругом ямы и ухабы, и всё
это, как говорится, под носом у

коммерсантов. В погоне за прибы-
лью предпринимателям нельзя за-
бывать о том, что бизнес обязан
быть социально ответственным, а
прилегающая к торговым точкам
территория должна быть благоуст-
роенной, зелёной и сверкать чис-
тотой. Надеемся, что коммерсан-
ты в кратчайшие сроки наведут вок-
руг своих объектов образцовый
порядок. В этом плане бизнесме-
нам следует брать пример со стро-
ителей, которые ударными темпа-
ми ведут все работы и готовятся в
ближайшее время выровнять тро-
туары, проезжую часть дороги, а
затем уложить по улице Х. Тагиева
новый слой асфальта и тротуарную
плитку. Напомним горожанам, что
в мае нынешнего года на торже-
ственное открытие набережной
приедет немало почётных гостей из
различных субъектов страны, и на
сегодняшний день задача всех дер-
бентцев – не ударить в грязь лицом.

Сегодня многие жители При-
морского микрорайона отмечают,
что набережная на наших глазах
быстро преображается, вскоре
приморский бульвар будет радо-
вать горожан и гостей древнего
Дербента комфортабельными ус-
ловиями для любителей летних про-
гулок. Надеемся, он станет люби-
мым местом отдыха всех жителей
города, которые давно уже мечта-
ют прогуляться по уютным аллеям
на берегу седого Каспия.

СТРОИТЕЛЬСТВО  НАБЕРЕЖНОЙ  ЗАВЕРШАЕТСЯ

Обучение членов УИК г.Дербента
24 марта 2017 года в СОШ № 15 прошло обучение членов участко-

вых избирательных комиссий г.Дербента Республики Дагестан.
Темы обучения: «Основные избирательные системы на выборах в

Российской Федерации», «Место и роль участковых избирательных
комиссий в Российской Федерации», «Организация и работа со спис-
ками избирателей, уточнение списков», «Применение КОИБов при
проведении голосования на УИК», «Юридическая ответственность и
правовые санкции за нарушение избирательного законодательства» и
др.

В  семинаре  приняли участие  заместитель  председателя  ИК  РД
Б. Гусаев, член ИК РД Д. Гасанов, председатель ТИКа г. Дербента
Г. Гаджиахмедов, заместитель председателя ТИКа К. Ибрагимова, сек-
ретарь ТИКа Е. Тагирова, член КПРФ А. Панахов.

Заседание открыл и вёл на-
чальник отдела лицензирования
деятельности по управлению мно-
гоквартирными домами респуб-
ликанской жилищной инспекции
Магомед Шамхалов, проинформи-
ровавший руководителей УК и
ТСЖ о том, какие задачи стоят пе-
ред ними в ближайшее время, как
необходимо планировать и вести
в перспективе всю работу.

-Выбор способа управления в
многоквартирных домах, – сказал,
в частности, М. Шамхалов, – это
целиком и полностью выбор са-
мих собственников. Жильцы сами
решают, какая организация будет
управлять их домом, и в случае
невыполнения их обязательств они
вправе отказаться от ее услуг в
любое время и выбрать ту орга-
низацию, которую они пожелают.
Основная проблема между соб-
ственниками и управляющими
компаниями заключается в том,
что жильцы не требуют отчета о
проделанной работе организации,
а жалуются лишь тогда, когда при-
ходят огромные счета за комму-
нальные услуги. Чтобы избежать
подобных ситуаций, необходимо
изначально ответственно подхо-
дить к их выбору.

В ходе работы заседания было
отмечено, что одной из важней-
ших задач республиканской жи-
лищной инспекции является обес-
печение защиты прав и законных
интересов граждан при предостав-
лении коммунальных услуг. Нару-
шение нормативов и режимов ус-
луг, параметров отопления, пре-
доставления горячей и холодной
воды, а также других коммуналь-
ных услуг, необходимых потреби-
телю, являются объектами при-
стального внимания жилищной
инспекции. Целью жилищной ин-
спекции не является только нака-
зание подведомственных органи-
заций, значительная работа про-
водится по предупреждению и
предотвращению правонаруше-
ний в сфере жилищных отноше-
ний, а также освещение их деятель-
ности. К тому же жилищная инс-
пекция Дагестана активно сотруд-
ничает со средствами массовой
информации.

На заседании также были об-
суждены такие злободневные воп-
росы, как  несвоевременная и не-
качественная уборка дворовых
территорий, лестничных проемов
и площадок; неудовлетворитель-
ное санитарно-техническое состо-
яние технического подполья; не-
своевременный вывоз бытовых
отходов; отсутствие размещенной
в доступном для потребителей
месте информации об исполните-

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО

Повысить эффективность
предоставления коммунальных услуг
Тофик МИРЗАХАНОВ

На днях в актовом зале городского управления жилищно-комму-
нального хозяйства состоялось заседание, в котором приняли участие
представители республиканской жилищной инспекции, городской ад-
министрации, руководители управляющих компаний, товариществ
собственников жилья.

ле и предоставляемых им комму-
нальных услугах, договоров с
жильцами на оказание услуг по
техобслуживанию домов; необос-
нованное завышение цен на ком-
мунальные услуги.

Следует отметить, что обще-
ственные организации вправе
участвовать в разработке проек-
тов законов и иных нормативных
правовых актов. Они могут осу-
ществлять общественный конт-
роль за соблюдением прав потре-
бителей и направлять в органы
надзора и местного самоуправле-
ния информацию о фактах нару-
шений, обращаться в суды с заяв-
лениями в защиту прав потреби-
телей и законных интересов от-
дельных потребителей комму-
нальных услуг и т.п. Эти организа-
ции чаще осуществляют контроль
на объектах общественного пита-
ния, торговли, оказания бытовых
услуг и на объектах по оказанию
услуг в жилищно-коммунальной
сфере. Однако нередки случаи,
когда отдельные общественные
организации организуют провер-
ки хозяйствующих субъектов по
вопросам, не относящимся к их
компетенции, превратно истолко-
вывая принципы общественного
контроля, положенные в основу
ст. 45 Закона РФ «О защите прав
потребителей», или же представ-
ляясь сотрудниками Роспотреб-
надзора.

Представители жилищной ин-
спекции отметили, что к ним по-
ступает  немало жалоб, связанных
с жилищно-коммунальными услу-
гами. В этой связи необходимо
констатировать неосведомлен-
ность граждан касательно своих
прав. Зачастую потребитель не
знает, по чьей вине возникают на-
рушения порядка представления
коммунальных услуг и кто несет
за это ответственность. Защита
интересов потребителей на терри-
тории республики может быть
обеспечена только при соответ-
ствующем комплексном и систем-
ном подходе, в основе которого
должно лежать взаимодействие
всех ветвей системы в лице орга-
нов государственной власти, ме-
стного самоуправления и обще-
ственных объединений потребите-
лей.

Заседание с участием сотруд-
ников коммунальных служб  и ра-
ботников республиканской жи-
лищной инспекции завершилось
подробными  ответами гостей из
Махачкалы на вопросы руководи-
телей управляющих компаний и
товариществ собственников жи-
лья, функционирующих на терри-
тории нашего города.
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Мероприятие прошло в рам-
ках семинара по основам про-
ектного мышления в целях под-
готовки участников дагестанской
делегации и предварительного
отбора лучших проектов для уча-
стия в грантовом конкурсе Севе-
ро-Кавказского молодежного
форума "Машук-2017". Основ-
ной темой встречи стало пра-
вильная разработка различных
социальных проектов для получе-
ния грантов и дальнейшей успеш-
ной их реализации.

На мероприятии присутство-
вали: заместитель председателя
регионального подготовительно-
го комитета РД по подготовке и
проведению ХIХ Всемирного фе-
стиваля молодежи и студентов -
2017 Хизригаджи Махмудов, ди-
ректор ГКУ РД "Перспектива"
Тимур Саркаров, начальник отде-
ла по работе с молодежными
объединениями ГКУ РД "РМЦ"
Министерства по делам молоде-
жи РД Илгар Лелаев, начальник
отдела молодежной политики уп-
равления КСМПиТ администра-
ции г. Дербента Султан Гамзатов,
руководитель волонтерского кор-
пуса "Дербент 2000" Байрам Ма-
медов, доверенное лицо Главы РД
Шейхрагим Керимов, помощник
вице-премьера РД Е. Толстиковой
Марат Ибрагимов и др.

С приветственным словом вы-

В филиале ДГУ началась подготовка
к форуму "Машук-2017"

На днях на базе филиала ДГУ в г. Дербенте состоялась встреча
представителей Министерства по делам молодежи РД с молодежны-
ми организациями, волонтерскими корпусами Южного территориаль-
ного округа республики. Также на встрече присутствовали профессор-
ско-преподавательский состав, представители Совета молодых уче-
ных и студенческий актив филиала.

ступил Султан Гамзатов, который
отметил важность подобной
встречи для студенческой научной
молодежи и поблагодарил дирек-
тора филиала Исмаила Абдулкери-
мова за поддержку и возможность
проведения семинара на базе фи-
лиала ДГУ в г. Дербенте.

Хизригаджи Махмудов в сво-
ем выступлении обозначил цели
семинара, продемонстрировал
видеоролик, рассказывающий о
Всемирном фестивале молодежи.
В  этом году фестиваль пройдет в
г. Сочи при поддержке руковод-
ства страны и ООН в лице послан-
ника Генерального секретаря ООН
по делам молодёжи Ахмада Аль-
хендави.

Х. Махмудов отметил, что об-
щее предполагаемое количество

участников фестиваля - 20 000 из
150 стран мира. Из них - 10 000 рос-
сиян и 10 000 - иностранцев.

Регистрация проходит на сай-
те russia2017.com в два этапа. От
Дагестана планируется направить

150 человек. Выступивший в ходе
встречи Илгар Лелаев отметил, что
работает в направлении привлече-
ния молодых людей, интересую-
щихся подготовкой социальных
проектов, оказывает помощь в их
разработке.

Тимур Саркаров, в свою оче-
редь, ознакомил с формами пре-
доставления заявки на участие в
конкурсах молодежных проектов
и представил некоторые примеры
создания проектов.

Подводя итоги встречи, замес-
титель директора по научной ра-
боте филиала ДГУ в г. Дербенте
Имарат Зейналова выразила бла-
годарность всем участникам се-
минара за проявленный интерес
и активное участие.

На повестке дня общего роди-
тельского собрания стояли вопро-
сы, ответы на которые хотели бы
услышать родители: это и причи-
ны повышения оплаты за содер-
жание детей в ДОУ, и своевремен-
ная выплата родительских компен-
саций, и соблюдение электронной
очереди в детские сады и многое
другое.

Вадим Кулиев на протяжении
двух часов вёл открытый диалог, в
процессе которого всем родите-
лям в доступной форме были
разъяснены имеющиеся экономи-
ческие проблемы в системе об-
разования и пути их решения,

     Вадим Кулиев провел брифинг
                    в детском саду

На днях в МБДОУ №30 «Улыбка» прошло общее родительское
собрание под руководством начальника управления образования г.Дер-
бента Вадима Кулиева. На собрании присутствовали также замести-
тель начальника управления образования С. Гаджибекова, специалист
ГУО по ЭДС Г. Азизова и председатель городского родительского ко-
митета А. Мирзаалиев.

даны исчерпывающие ответы на
прозвучавшие вопросы. Началь-
ник ГУО подчеркнул необходи-
мость поддержки дружеского тан-
дема, взаимопонимания с родите-
лями  на благо развития дошколь-
ного образования города. С. Гад-
жибекова, Г. Азизова также отве-
тили на вопросы по поводу по-
ступления детей в школу, их возра-
ста при приеме, а также  очереди в
детский сад.

Подобного рода встречи, не-
сомненно, придают прозрачность
системе управления дошкольным
образованием, налаживают дове-
рительные отношения с родителя-

ми, позволяют последним в пол-
ном объеме быть социальными
партнерами ДОУ. На собрании
также прозвучали теплые слова в
адрес коллектива МБДОУ №30
«Улыбка» во главе с заведующей
Г. Мамедовой за любовь и заботу
о детях, создание комфортных ус-
ловий пребывания детей в детском
саду, за высокое качество воспи-
тательно-образовательного про-
цесса.

По окончании собрания роди-
тели, коллектив МБДОУ №30
«Улыбка»  выступили со словами
благодарности в адрес начальни-
ка УО В. Кулиева за внедрение ин-
новационной формы работы с
родителями  -  брифинга, пожела-
ли стать таким встречам доброй
традицией, ибо только сотрудни-
чество может принести высокие
результаты в воспитании подрас-
тающего поколения России.

В силу ряда причин и обстоя-
тельств, и прежде всего духовно-
нравственного и патриотического
плана, мы нередко забывали отметить,
да и гордиться тем, что Дербент наш
не только лишь архитектурно-исто-
рический и туристический, а и лите-
ратурный, поэтический. Достаточно
вспомнить, что он связан, скажем, с
именем и творчеством такого велико-
го корифея мировой поэзии древно-
сти, как Низами Гянджеви. Или с име-
нем и творчеством такого феномена в
истории поэзии новых времен, как
легендарный «Гомер ХХ века» Су-
лейман Стальский. Да и никогда в дей-
ствительности Дербент не был обде-
лен своим духовным потенциалом,
своими литературно-художественны-
ми талантами и достояниями несмот-
ря и на объективно присущие про-
цессу развития некоторые кризисы и
спады…

Нашего полку прибыло
Кичибек МУСАЕВ, председатель Дербентского регионального
отделения Союза писателей Дагестана

В этом смысле нас не может не
обнадеживать и радовать, что послед-
ние годы, особенно предюбилейные и
послеюбилейные, дают основание го-
ворить о зарождении у нас новой,
после ощущавшегося затишья, волне
подъема и литературно-творческих
сил. Важную роль при этом сыграла,
разумеется, и организаторская дея-
тельность созданного нами отделения
Союза писателей, сумевшего объеди-
нить, стимулировать и активизиро-
вать творческий процесс и сам твор-
ческий дух наших авторов, подгото-
вить и достойно представить их и на
более широкой арене, в том числе и в
столице республики, да и за её преде-
лами.

Не скрою, что мне, как руководи-
телю отделения, было очень приятно
и в эти дни, когда председатель Прав-
ления Союза писателей республики
Магомед Ахмедов спешил мне сооб-

щить: «Я тебя поздравляю: все твои
четыре кандидатуры, все твои дер-
бентские авторы удачно прошли
в Москве приемную комиссию и уже
- члены Союза писателей России. Это
Зейнаб Дербендли, Тагир Салех, Фах-
рэддин Орудж, Тахмираз Имамов».
Примечательность и значимость это-
го события не только в том, что про-
шли сразу четыре (!) наших автора, а
и в том, что они, будучи все азербай-
джанской национальности, могут со-
ставить и новую для Союза писате-
лей республики азербайджанскую
секцию, с чем тоже можно поздравить.

В заключение же не с меньшим
удовлетворением хочу заметить, что
впереди у нашего отделения пред-
ставление (надеемся, и такой же ус-
пешный прием) в члены СП России
таких своих, давно заслуживающих
этого, известных талантов, как Наида
Касимова, Нариман Карибов, Гаджи-
мурад Гасанов, Пейсах Мишиев,
Людмила Алиева, затем и других. Так
что, как говорится, нашего полку
прибыло и будет прибывать, так что
нас еще можно будет поздравлять и
поздравлять. А мы, воодушевляемые
этим, будем творить во славу нашего
города и его людей с еще большим
вдохновением и усердием.

В ходе совещания, в котором
также участвовали представители
автостанций и пунктов отправле-
ния пассажиров в городах Махач-
кала, Дербент, Хасавюрт и Кизляр,
обсуждалось исполнение реше-
ний Протокола заседания Совета
Безопасности РД от 23 марта 2017
года. Согласно Протоколу необхо-
димо провести мероприятия по
оценке уязвимости объектов
транспортной инфраструктуры на
предмет антитеррористической
защищенности и разработке пла-
нов обеспечения транспортной
безопасности.

Было отмечено, что объекты
транспортной инфраструктуры и
транспортные средства подлежат
обязательному категорированию
с учетом степени угрозы совер-
шения акта незаконного вмеша-
тельства и его возможных послед-
ствий.

Напомним, что к объектам
транспорта относятся автомобиль-
ные вокзалы и станции, а также
здания, сооружения, устройства и
оборудование, используемые в
целях обслуживания пассажиров,
фрахтователей, перевозчиков,
фрахтовщиков, транспортных
средств и входящие в состав авто-
бусных, троллейбусных и трам-
вайных парков (депо).

Также было обращено внима-
ние на то, что при получении ли-
цензии на пассажирские перевоз-

АНТИТЕРРОР

Автостанции  проверят
на уязвимость и безопасность

Главный специалист по обеспечению деятельности отдела анти-
террористической комиссии городского округа «город Дербент» Шам-
сулла Джамамедов  принял участие в совещании по вопросам транс-
портной безопасности, которое состоялось 28 марта в Минтрансэнер-
госвязи РД.

ки и перевозки опасных грузов,
согласно Постановлению Прави-
тельства, вводится правило о «со-
блюдении лицензиатом требова-
ний, установленных в соответ-
ствии с Федеральным законом «О
транспортной безопасности».
Иными словами, требуется не
только пройти категорирование
транспортного средства, но и про-
вести  оценку уязвимости, а так-
же разработать и реализовать
план обеспечения транспортной
безопасности. Государственный
контроль за соблюдением требо-
ваний по обеспечению транспор-
тной безопасности осуществляет
Ространснадзор. При проведении
проверки, в случае выявления на-
рушений требований по обеспе-
чению транспортной безопасно-
сти, на субъект транспортной ин-
фраструктуры может быть нало-
жен штраф в размере до 100 ты-
сяч рублей, а в особых случаях –
административное приостановле-
ние деятельности организации на
срок до 90 суток.

- По итогам совещания, - от-
метил Ш. Джамамедов, - всем ру-
ководителям автостанций и оста-
новочных пунктов поручено под-
готовить и издать документы на
получение категорирования,
оценку уязвимости и планов обес-
печения транспортной безопас-
ности в Федеральное дорожное
агентство согласно регламенту.

В течение двух месяцев моло-
дые горожане вместе с эксперта-
ми будут исследовать жизнь Дер-
бента, а затем спроектируют и со-
здадут архитектурные объекты,
которые помогут привнести в нее
новое дыхание. Проект стартует
7 апреля в 15:00.

Занятия школы будут прохо-
дить в формате еженедельных
встреч и общения в сети. Участ-
ники школы познакомятся с осно-
вами урбанистики и освоят пере-
довые методы городских исследо-
ваний, приобретут практические
навыки в области дизайна, фото-
графии, журналистики, узнают
новые методики анализа и иссле-
дования данных, попробуют себя
в роли издателей небольшого
СМИ.

В «Доме Петра I» стартует
Весенняя школа исследований

Благотворительный фонд Зиявудина Магомедова «Пери», Лабо-
ратория Московской архитектурной школы МАРШ и администрация
городского округа «город Дербент» объявляют о старте проекта «Ве-
сенняя школа исследований», который пройдет в совершенно новом
для Дагестана формате.

К участию в работе Весенней
школы с апреля по июнь пригла-
шаются в первую очередь моло-
дые (от 16 до 35 лет) жители Дер-
бента. Чтобы принять участие в
проекте, необходимо подать заяв-
ку на сайте www.dompetra.ru  и
прийти на установочную встречу
с кураторами 7 апреля в 15:00 в
Музейном комплексе «Дом Пет-
ра I в Дербенте». Опыт участия в
подобных мероприятиях не требу-
ется.

ДОШКОЛЬНОЕ
ОБРАЗОВАНИЕ

Во встрече приняли участие ве-
дущий специалист отдела АТК город-
ского округа «город Дербент» Му-
радхан Рабаданов, имам мечети по пр.
Агасиева Махмуд Пириев, настоятель
православной Покровской церкви
Николай Котельников, главный специ-
алист отдела молодежной политики
Байрам Мамедов, представители мо-
лодежной администрации и молодеж-
ного парламента города.

Мероприятие проводилось с це-
лью формирования у молодежи

Молодежь Дербента встретилась
с религиозными деятелями

29 марта молодежь Дербента встретилась с религиозными деяте-
лями. Общение прошло в формате «круглого стола», в рамках реали-
зации Комплексного плана по борьбе с экстремизмом и терроризмом
2013-2017гг. и в соответствии с Тематическим планом совместной
работы отдела АТК городского округа «город Дербент» на 2017 год и
еженедельной телевизионной передачи «Поговорим о разном» теле-
канала «Рубас».

представления об основах религий
России, воспитания толерантного от-
ношения к представителям других на-
циональностей и религиозных конфес-
сий. В своем выступлении Махмуд
Пириев рассказал о работе, которая
проводится в городе по патриотичес-
кому воспитанию молодежи.

Представители молодежных орга-
низаций задавали интересующие их
вопросы специалистам и религиозным
деятелям.
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КУЛЬТУРА

Музей истории мировых куль-
тур и религий представил про-
грамму публичных лекций для
учащихся образовательных уч-
реждений города к 100-летию ре-
волюции, которая будет способ-
ствовать популяризации каче-
ственного исторического знания
для извлечения из них уроков.

Лекторы – ведущие историки
Дербента, известные специалисты
по различным аспектам истории
революции.

Лекции проходят в музее во
вторую и четвертую среду каждо-
го месяца.

Первая лекция была прочита-
на 29 марта учителем высшей ка-
тегории СОШ №17 Гюльнарой
Халиловой. Участниками лекции
стали студенты первого курса
Дербентского педагогического
колледжа.

 «Влияние революции 1917
года на искусство Дагестана» - так
звучала тема лекции. Лектор от-
метила, что революция 1917 года
оказала на дагестанскую культу-
ру огромное влияние. Перемены,

 Влияние революции
1917 года  на искусство Дагестана

Самиля НАДЖАФОВА

Февральское восстание и Октябрьский вооруженный переворот в
Петрограде 1917 г. – переломные события как для российской, так и
для мировой истории XX века, и интерес к ним возрастает в год 100-
летнего юбилея.

произошедшие в дагестанском
изобразительном, музыкальном,
театральном искусстве после ре-
волюции были очень существен-
ными.

Почетными гостями встречи
стали: известный краевед Гусейн-
бала Гусейнов, главный специа-

лист управления культуры, спорта,
молодежной политики и спорта
Гюльпери Мирзабалаева, дирек-
тор Центральной библиотечной
системы города Диана Алиева,
которые в свою очередь отмети-
ли, что именно сейчас необходи-

мо поддержать тенденцию прими-
рения общества с событиями 1917
года.

За сотрудничество с  Музеем
истории мировых культур и рели-
гий и в связи с Днем работника
культуры гостям были вручены
благодарности.

В соревнованиях приняли уча-
стие более 200 юных футболистов,
воспитанников детско-юношеских
спортивных школ из Владикавка-
за, Дербента, Нальчика, Моздока,
Малгобека, Ардона, Дигоры и
других городов СКФО. Успешно
выступила в турнире дербентская
команда «ТЕФИ», ведомая много-
опытным тренером ДЮСШ №1
Ибрагимом Султановым – наши
футболисты заняли третье призо-
вое место. Лучшим игроком тур-
нира был признан капитан коман-
ды «ТЕФИ», защитник Аман Ба-
баханов (СОШ №18), а центрфор-
вард дербентцев Али Курбанов
(СОШ №20) получил специальный

НОВОСТИ СПОРТА Турнир «Подснежник»
Тофик БАХРАМОВ

На днях в городе Моздоке (Республика Северная Осетия – Алания)
завершился традиционный турнир по футболу «Подснежник» среди
подростков, в котором соревновались команды республик Северо-
Кавказского федерального округа.

приз в номинации «Лучший бом-
бардир турнира».

Следует отметить, что в состав
команды «ТЕФИ» вошли семь
учащихся СОШ №18, которые в
решающих играх проявили боль-
шую волю к победе и вели за со-
бой в атаку остальных игроков. В
торжественной обстановке луч-
шие команды, футболисты, трене-
ры и судьи были награждены По-
чётными грамотами и памятны-
ми призами, которые лауреатам
вручили организаторы соревно-
ваний.

Футболисты и тренер команды
«ТЕФИ» И. Султанов от всей души
благодарят своих спонсоров - ру-

ководителей коммерческой фир-
мы «ТЕФИ» Тельмана Гамзаева
и Физули Сагуева за финансовую
поддержку спортсменов. Весо-
мую лепту в успех команды также
внесли директор ДЮСШ по игро-
вым видам спорта и лёгкой атле-
тике Неджеф Эмирбеков и дирек-
тор СОШ №18 Низами Юзбеков,
предоставившие спортивные залы
и футбольный инвентарь для под-
готовки команды к соревновани-
ям.

 Любители футбола, учащиеся
ДЮСШ №1 и их родители поздрав-
ляют команду «ТЕФИ» с этим ус-
пехом и желают футболистам но-
вых спортивных достижений.

Впереди у наших футболистов
новые состязания и матчи, а глав-
ный из них - международный тур-
нир на кубок «ТЕФИ» - состоится
в конце июня нынешнего года в
Дербенте.

Отметим, что у нас есть все воз-
можности, чтобы сделать настольный
теннис общедоступным и повсеместным
видом спорта, а также тот факт, что фе-
стиваль тенниса в Дагестане проводит-
ся уже во второй раз, и этот праздник
спорта уже стал популярным среди
людей разных возрастов и профессий.

З апреля в Дербенте, в цитадели
Нарын-кала и музейном комплексе «До-
мик Петра 1», проводился первый этап
соревнований, там прошли игры меж-
ду учащимися, студентами, коллекти-
вами учреждений и организаций горо-
да. В частности, в рамках фестиваля то-
варищеские встречи по теннису прове-
ли студенты Дербентского музыкаль-
ного училища, учащиеся средних школ
№ 4 и № 6, сотрудники Дербентского
музея-заповедника и посетители цита-

Фестиваль тенниса в Дербенте
По инициативе Министерства труда и социального развития РД в

начале апреля в Дагестане проводился фестиваль, посвящённый Все-
мирному дню тенниса. Цель проведения фестиваля благородна и возвы-
шенна, это - пропаганда здорового образа жизни, объединение людей под
эгидой спорта на благо развития мира.

дели Нарын-кала.
Второй этап соревнований состо-

ялся в спортивном зале средней школы
№15. В турнире приняли участие
школьники, студенты Института миро-
вой экономики, ветераны спорта и дру-
гие теннисисты. Участников фестива-
ля, зрителей и теннисистов приветство-
вали начальник отдела спорта админис-
трации города Наваи Рзаев, начальник
Комплексного центра социального об-
служивания населения Тамара Шиха-
лиева и ветераны спорта. Они пожела-
ли спортсменам успешных стартов и
спортивной удачи, отметив при этом,
что главный рекорд – это здоровье на-
рода.

Весенняя солнечная погода настро-
ила участников на позитивный лад и
зрелищную игру, спортивный азарт

взял верх, игры переросли в соревно-
вания между группами. Победу одер-
жали дружба и любовь к спорту.

По итогам товарищеских встреч
лучшие участники теннисного фести-
валя были награждены символически-
ми медалями, теннисными ракетками,
комплектами шахмат, шашек, домино,
памятными и специальными призами.
В числе награждённых – старейший
участник соревнований Мевлуд Гаса-
нов, чемпионка Дербента по теннису
среди девушек Айна Бабаева (СОШ
№15), подопечные КЦСОН Эльман
Алиев, Нариман и Эрзиман Махмудо-
вы, ветераны дербентского спорта Вла-
димир Беньягуев, Павел Каграманов,
Владимир Васильчиков, Рафик Гад-
жиев и другие теннисисты.

Следует отметить большую под-
готовительную работу по органи-
зации и проведению фестиваля тен-
ниса, проделанную сотрудниками
КЦСОН, руководство которого пре-
доставило участникам соревнова-
ний оригинальные призы.

В соответствии со статьей 225
Трудового кодекса РФ все работ-
ники, в том числе руководители
организаций, а также работодате-
ли - индивидуальные предприни-
матели, обязаны проходить обу-
чение по охране труда и проверку
знания требований охраны труда.

В настоящее время действует
Порядок обучения по охране тру-
да и проверки знаний требований
охраны труда (далее - Порядок),
утвержденный Постановлением
Министерства труда и социально-
го развития РФ и Министерства
образования РФ от 13 января 2003
года №1/29.

Порядок устанавливает общие
положения обязательного обуче-
ния по охране труда и проверки
знаний требований охраны труда
всех работников, в том числе ру-
ководителей.

Согласно пункту 3.1 Порядка,
проверку теоретических знаний
требований охраны труда и прак-
тических навыков безопасной ра-
боты работников рабочих профес-
сий проводят непосредственные
руководители работ в объеме зна-
ний требований правил и инструк-
ций по охране труда, а при необ-
ходимости - в объеме знаний до-

 Обучение и  проверка знаний –
обязательны

Е. ИВАНОВ,  начальник  Управления  государственного  надзора
 в сфере труда

Согласно пункту 5.5.4 Положения о Федеральной службе по труду
и занятости, утвержденного постановлением Правительства РФ от
30.06.2004 №324, Роструд осуществляет информирование и консуль-
тирование работодателей и работников по вопросам соблюдения тру-
дового права.

полнительных специальных требо-
ваний безопасности и охраны тру-
да. Проверка знаний требований
охраны труда работников, в том
числе руководителей организа-
ций, проводится в соответствии с
нормативными правовыми акта-
ми по охране труда, обеспечение
и соблюдение требований которых
входит в их обязанности с учетом
их должностных обязанностей, ха-
рактера производственной дея-
тельности.

Результаты проверки знаний
требований охраны труда работ-
ников оформляются протоколом
по форме согласно приложению
№1 к вышеуказанному Порядку.

В соответствии с пунктом 3.3
Порядка, внеочередная проверка
знаний требований охраны труда
работников организаций незави-
симо от срока проведения преды-
дущей проверки проводится в том
числе при введении новых или
внесении изменений и дополне-
ний в действующие законодатель-
ные и иные нормативные право-
вые акты, содержащие требова-
ния охраны труда. При этом осу-
ществляется проверка знаний
только этих законодательных и
нормативных правовых актов.

Дагестанская академия образования
и культуры

объявляет конкурс молодых исполнителей «Мастер-
ство и вдохновение» на приз ректора Г.М. Мирзоева.

К участию в конкурсе приглашаются ученики музыкальных
школ, студенты музыкальных училищ, колледжей, вузов.

Конкурс состоится 20-21 апреля 2017 года, в 10 час. 00 мин.,
в здании Дагестанской академии образования и культуры.

Заявки принимаются до 18 апреля 2017 года по адресу:
г. Дербент, ул.Шахбазова, 67, и в электронном виде:
deriik@rambler.ru

Телефон для справок: 4-46-46, 89285477781.

На территории  РФ выявлены бельевые трикотажные изделия
(трусы мужские  артиклов NС 7120 NC7562, производитель - Ки-
тай, сертификат соответствия № ТС RU С-СКАЛ 14. В.06165), не
соответствующие требованиям технического регламента Таможен-
ного союза ТР ТС 017/2011 «О безопасности продукции легкой
промышленности», а также перчатки х/б с ПВХ, производитель -
ООО «Новгородские перчатки», не соответствующие требованиям
ТР ТС «О безопасности средств индивидуальной защиты»

В случае выявления указанной продукции представителям орга-
низаций, занимающимся оборотом продукции легкой промышлен-
ности, средств индивидуальной защиты, покупателям необходимо
немедленно информировать ТО Управления Роспотребнадзора по
РД в г. Дербенте по тел.: 4-81-94, факс 2-81- 96 или по адресу:
г. Дербент, ул. Щеболдаева, 49.

ТО Управления Роспотребнадзора
по РД в г. Дербенте сообщает

Объявление об утере диплома об окончании Дербентского инсти-
тута искусств и культуры на имя Шихгасанова Ширифа Абулейтано-
вича, опубликованное в «ДН» №14 от 23.02.2017 года, считать недей-
ствительным в связи с тем, что документ найден.

ОХРАНА ТРУДА


